

## 感動体感くまもとツーリズム

第10回 全国グリーンツーリズムネットワーク熊本阿蘇大会 関係された皆さまに深く感謝申し上げます。

雄大な阿蘇を中心に周辺市町村が一つになって、それぞれに特長を引き出されて、また熱い情熱がひとつになって作り上げられたこの阿蘇大会、その終えんは、大晦日の紅白歌合戦の終わりの場面と重なるような興奮を覚えました。まさしく**感動体感**でした。

皆さまは、正に農林漁業の星たちです。熊本・人吉の女傑 本田節さんは美貌、笑顔、知性、人柄、行動力のすごさと抜群なトーク力には、全国の仲間たちも惹きつけられ、またお会いしたいなあと思われるでしょう。

第三分科会では大津愛梨さん 阿蘇の黒木瞳さん の赤牛と稲作と地域、家庭、そして都市と農村を繋ぐ、受入の取組にも感銘を受けました。都会から来て農業を喜びで実践し、しっかりとビジョンを構築されておられるのが凄いですね。阿蘇、熊本にはこんなにも素敵な方が沢山おられて人々の心の豊かさも満喫できました。

ご一緒させていただいた第三分科会コーディネーターの小林和彦さん、ありがとうございました。またこれからもよろしくお願いします。

主催者委員長の江藤訓重さんには、ほんとうに壮大な企画にもかかわらず、委員長のもとで山から海へと川が自然に流れていくようにスタッフの方たちが本当に頑張って協力していただいたように思います。皆様の熱き思いの中で、私たちも農家の一員として与えられた持ち場で頑張ります。

若くてとても素敵な高森の草村大成町長さんにはとても感謝しています。また高森に伺ってお会いしたい方ですね。

青木辰司さん、徳野貞雄さんのトークバトルも面白かった、たいへん参考になりました。徳野先生からいただいたサインとツーショット写真は記念になります。ありがとうございました。

九州のムラへ行こう編集長、九州のムラたび応援団の養父信夫さんとは甘夏かあちゃんがたいへんお世話になっているにもかかわらず、妻の仕事との関係でのご挨拶程度の面識しかありませんでしたが、今回このようなすばらしい人たちとのネットワークをつくりあげられて、また、宗像大社の息子さんと伺って、わが島の田島神社も宗像大社の祭神と同じなので、近親間を感じました。これまでのご無沙汰ご無礼をお詫び申し上げます。これからも、よろしく願いいたします。

11月22日『いい夫婦の日』決して私たち良い夫婦でもありませんでし

たが、これを機に、さらに二人力を寄せ合って頑張ってもらいますので皆様の応援をよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

次回の第 11 回 全国グリーンツーリズムネットワークの開催地は福井県となりました。

田舎のヒロインを立ち上げられた福井県の Y,Y 子さん、私はまだお会いしたことはありませんが、妻、甘夏かあちゃんが田舎のヒロインワクワクネットワークの名前ばかりの一員になっていますので、佐賀の唐津に早稲田中高一貫校も出来ましたし、(早稲田が何の関係があるの?)大隈重信は佐賀出身なのです。甘夏かあちゃんは早稲田大学などの学歴はありませんが、田舎のヒロインワクワクネットワークで早稲田大学の会場まで行かせて頂きました。Y,Y さんの平成初めの頃の田舎のヒロイン日記を読みながら、一度お目にかかってみたいと思っていましたので、来年も参加できればいいですね。